



El gobierno dirigido por Leire Artola dispondrá de un presupuesto de 18,3 millones, en los que se incluyen las propuestas de los grupos de la oposición

Con unas cuentas saneadas y la deuda eliminada, en 2022 aumenta la cifra destinada a la población más necesitada

Empleo, bienestar social, euskera y la lucha contra el cambio climático son los ejes principales sobre los que se quiere incidir

El pleno municipal ha aprobado los presupuestos del próximo año 2022, por un importe total de 18.374.337 euros. La propuesta quedó validada con los únicos votos en contra -2- de los concejales del PSE. (EHBildu -5- se abstuvo y EAJ-PNV votó a favor -10-).

Por primera vez el consistorio liderado por Leire Artola comenzará el nuevo ejercicio sin deuda alguna y con una previsión de ahorro neto de 1.850.000 euros. Tal y como ha destacado la primera edil “gracias a la buena gestión y al rigor aplicado a través del ejercicio del buen gobierno”. Del mismo modo ha subrayado que son unos presupuestos elaborados con las aportaciones de todos los grupos lo que ha agradecido incidiendo en que ello responde a un modo de sentir la política.

El Gobierno municipal dispondrá del presupuesto más elevado hasta ahora para llevar a cabo y continuar cumpliendo los compromisos adquiridos ante la ciudadanía beasaindarra teniendo como prioridad y destino a las personas más necesitadas.

Reflejo de ello es que el departamento de Bienestar Social (con un total de 2.027.407,27 euros) tiene un incremento presupuestario del 23% para reforzar los servicios de atención a personas mayores, familias con personas dependientes, en situación excepcional y necesitadas de apoyo. Asimismo, se potenciará la mediación familiar y el programa de educación de calle. Siempre con el objetivo de avanzar en la mejora del bienestar colectivo.

Empleo y economía

Otros de los colectivos sobre los que se presta especial atención es el de las personas desempleadas. Aun cuando el 2021 ha ofrecido una tendencia a la baja en los datos del paro, aún se encuentran 506 beasaindarras en situación de desempleo (7,22 %). El equipo de gobierno considera prioritario seguir trabajando para disminuir esta cifra. Para ello, se apuesta por un empleo basado en la formación específica en colaboración con Goierri Eskola que seguirá organizando los cursos atendiendo a las necesidades de las empresas. El programa Berrabiarazi continuará recibiendo el apoyo del consistorio con el fin de facilitar la digitalización, diversificación e internacionalización de las empresas locales. Todo ello sin olvidar a las personas emprendedoras, quienes además de la incubadora de Goieki, dispondrán de las instalaciones del servicio de empresas denominado Anezka en plena Kale Nagusia.

En la misma línea para promocionar la economía local, se dará continuidad a las subvenciones para alquiler o compra de locales vacíos, campañas de sensibilización para incentivar la compra en el municipio y campañas de fidelización del mercado de productos locales.

Preocupación por el cambio climático

La lucha contra el cambio climático es otro de los ejes principales de actuación del gobierno municipal. A las inversiones contempladas en infraestructuras para la movilidad sostenible o las actuaciones para la limpieza y mejora del ecosistema de los ríos, se deben sumar iniciativas que ya están en marcha y se culminarán en 2022, como la instalación de placas fotovoltaicas en el polideportivo Antzizar (370.000€), el impulso a la cooperativa ciudadana EKIOLA para la instalación de un parque fotovoltaico en el municipio o las obras para eliminar el riesgo de inundabilidad en el barrio de la Portería, con una inversión total estimada de 1,5M€.

Vivir en euskera

El fomento del uso y conocimiento del euskera se mantiene como elemento vertebrador y transversal en las políticas del gobierno. Gracias a la colaboración con la asociación local en pro del euskera Aittu, se pretende poner en valor el trabajo que se va a realizar con el Gobierno Vasco para potenciar el uso del euskera en el ocio y el deporte. En política lingüística, la creatividad también tendrá su espacio y en la feria de discos y libros se quieren introducir novedades. La beca de creación literaria Igartza cumplirá su XXVª edición por lo que se celebrará tal y como lo merece la ocasión.

Inversiones y mantenimiento

Ahora que los núcleos urbanos están prácticamente desarrollados, el mantenimiento resulta de suma importancia y para ello es necesario destinar más recursos. Este apartado tendrá un incremento del 12% respecto al año pasado.

En el apartado de obras a ejecutar en el 2022, a las ya mencionadas se deben sumar la remodelación del parque Ixabel Olano y el parque de Trenbide kalea, la creación de la vía verde entre el caserío Arizmendi y la ermita de San Martín de Loinaz, el nuevo bar del polideportivo o la remodelación del césped del campo de fútbol de Igartza, en colaboración con la Diputación y la Federación de Fútbol. La previsión inicial para el conjunto de estas obras asciende a 1.360.000€.

También se pondrá especial énfasis en el mantenimiento de las infraestructuras municipales como la jardinería, el alumbrado (transición hacia la sostenibilidad), las aceras o el asfaltado (mejora en accesibilidad), tanto en el centro urbano como en barrios rurales, con un incremento del 12% respecto al ejercicio anterior. Un ejemplo de ello será la remodelación integral de la red de saneamiento de Garin, donde se implementará una recogida separativa y posterior tratamiento de las aguas.

En paralelo, se desarrollarán los proyectos que se vislumbran para el 2023, como la remodelación del eje San Inazio - Esteban Lasa, la rehabilitación de la plaza Barrendain o la nueva sala de exposiciones de La Bonberia.

Diseñando el futuro

Los jóvenes representan el futuro del municipio, es por ello que se destinan iniciativas específicas a este colectivo como como las ayudas para el alquiler o el servicio de refuerzo lingüístico, sin dejar de lado las propuestas que nacerán del diagnóstico de juventud llevado a

cabo en 2021 y que será liderado por la nueva figura de coordinador/a del reforzado departamento de Ciudadanía.

Desde la dignidad de todas las personas, jóvenes y mayores, se pondrán los medios para seguir avanzando en la igualdad de mujeres y hombres, dando continuidad a diferentes proyectos desarrollados con mujeres y grupos feministas.

```
jQuery("#share489") . jsSocials({shareIn: "popup",shares: [{ share:
"twitter", label: "Tweet", via: "", hashtags: "", text: "El
Ayuntamiento aprueba unos presupuestos ambiciosos para 2022", url: "ht
tps://www.beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/4155-el-
ayuntamiento-aprueba-unos-presupuestos-ambiciosos-para-2022"},{ share:
"facebook", label: "Compartir", url: "https://www.beasain.eus/es/gobie
rno-municipal-noticias/4155-el-ayuntamiento-aprueba-unos-presupuestos-
ambiciosos-para-2022"},{ share: "linkedin", label: "Compartir", url: "
https://www.beasain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/4155-el-
ayuntamiento-aprueba-unos-presupuestos-ambiciosos-para-2022"},{ share:
"whatsapp", label: "WhatsApp", shareIn: "self", text: "El Ayuntamiento
aprueba unos presupuestos ambiciosos para 2022", url: "https://www.bea
sain.eus/es/gobierno-municipal-noticias/4155-el-ayuntamiento-aprueba-
unos-presupuestos-ambiciosos-para-2022"},{ share: "email", label: "E-
mail", shareIn: "self", text: "El Ayuntamiento aprueba unos
presupuestos ambiciosos para 2022", url: "https://www.beasain.eus/es/g
obierno-municipal-noticias/4155-el-ayuntamiento-aprueba-unos-
presupuestos-ambiciosos-para-2022"},{ share: "telegram", label:
"Telegram", shareIn: "self", text: "El Ayuntamiento aprueba unos
presupuestos ambiciosos para 2022", url: "https://www.beasain.eus/es/g
obierno-municipal-noticias/4155-el-ayuntamiento-aprueba-unos-
presupuestos-ambiciosos-para-2022"}],});
```